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Юбилейный год храма Иоанна Богослова
Двадцать лет назад, в июле 1991 года, в Волжском состоялось освящения места, где теперь находится
храм Святого Апостола и Евангелиста Иоанна Богослова. Сейчас уже трудно представить, что
сравнительно недавно на месте, где сейчас уже привычно видеть величественный купол храма, была
свалка строительных отходов, свозимых со строек окружающих территорию нынешнего прихода  жилых
кварталов.
Само строительство большого храма в наше сложное в экономическом отношении время иначе как чудом
не назовешь. Основные строительные работы по возведению фундамента и цокольного помещения, где
ныне находится нижний храм, в 1996 году осуществило  ОАО «Волгоградгидрострой» под руководством
гендиректора Владимира Дмитриевича Вакуленко. А вот к строительству верхнего – Иоанно-Богословского
храма долго не могли приступить. Сначала из-за незаконченного проекта и отсутствия строительной
документации,  затем из-за нехватки средств, способных покрыть колоссальный объём предстоящих
работ. Но самое главное, не было компетентных специалистов, готовых взять на себя ответственность и
осуществить возведение уникального храмового здания. Подрядчики, ознакомившись с чертежами,
предлагали упростить проект, но за его оригинальное воплощение браться никто не решался. С мёртвой
точки дело сдвинулось лишь после того, как стала возноситься общая «молитва по соглашению», читаемая
всеми священнослужителями и прихожанами в одно общее, заранее оговоренное время. В этом чудном
знамении было явлено  истинное  Божие  участие и помощь.
Испокон веков храмы и монастыри на Руси строились, да и до сих пор строятся всем миром, в основном,
на частные пожертвования. Есть свои благодетели и у церкви на Набережной. Так, о здравии и благополучии
ктитора храма, раба Божьего Владимира, прихожане и служащие молятся каждый день. Волжанин
Владимир Петрович Харченко внёс самую весомую лепту в строительство церковного здания. Если б не
этот человек, не смогли бы мы до сего дня лицезреть ни верхнего Иоанно-Богословского храма, ни его
огромного купола, украшающего панораму нашего города. На средства другого благодетеля – Павла
Сергеевича Никифорова храм снаружи украсился малыми куполами, а внутри обрёл красивое паникадило
и большой позолоченный престол.  В проведении общестроительных работ неоценимую помощь оказал
Владимир Михайлович Непенкин, директор ООО «Гидроремонт». Благодаря его усердию и попечению, а
также участию сотрудников выше названного предприятия приходу был безвозмездно предоставлен
большой башенный кран, позволивший осуществить уникальные работы по монтажу тяжёлых несущих
элементов конструкции и купола храма. Выражаем огромную благодарность и руководителям
общестроительных работ: Олегу Алексеевичу Данилову и Валерию Ивановичу Савинову. А также
проектировщикам Беате Николаевне Саворовой и Любови Тимофеевне Авдеевой. Все огромное здание
верхнего храма строилось и продолжает благоустраиваться  на средства отдельных жертвователей. Ни
одно из главных градообразующих предприятий Волжского не внесло столь значительных сумм, что
вносили подчас совершенно незнакомые люди. Не называя своих имен, не требуя славы и благодарности,
воистину ради Христа! Да не оставит  их всех Всемилостивый Господь Своею благостью!
Оглядываясь назад и вспоминая весь пройденный отрезок пути длиною в 20 лет, хочется поблагодарить
Бога даровавшего нам возможность молиться в храме святого Апостола и Евангелиста Иоанна Богослова.
Ведь имея такого предстателя пред Богом наш град и каждый его житель заручается помощью
Возлюбленного ученика Христова – Апостола любви – наивысшей христианской добродетели, которой
нам так не хватает…

9 октября престольный праздник храма. Приглашаем всех волжан на богослужение, которое
начнется в 9:00, а после в 11:00, на праздничные гуляния и концерт в актовый зал благочиния,

по адресу: ул.Сталинградская-4



Любовь должна нас раскрыть; если
она этого не достигает, то делается
мелкой, как пылинка. Конечно, мы не
умеем охватить всех, не умеем
охватить все;  но мы должны
раскрываться все больше и больше,
а не закрываться,  замыкаться,
суживаться. Всех мы не можем и не
умеем любить; но умеем ли мы любить
любимых? Является ли наша любовь
к тем, кого мы любим,
благословением, свободой, полнотой
жизни для них, или тюрьмой, в которой
они сидят, как пленники в цепях?.. У
пророка Исаии есть слово: “отпусти
пленных на свободу”. И каждый из нас
скажет: “У меня нет рабов, я никого не
держу в плену, у меня нет власти ни
над кем”, – и это неправда! Как мы
держим друг друга в плену, как мы
порабощаем друг друга! Какой узкой
мы делаем жизнь друг для друга, и,
страшно сказать, как часто это бывает
из-за того, что мы человека будто
“любим” и знаем лучше него, что
составляет его счастье и добро. И как
бы он ни стремился к своему счастью,
как бы он ни стремился раскрыться,
как цветок раскрывается на солнце, мы
бросаем на него свою тень и говорим:
“Нет, я лучше тебя знаю, каковы твои
пути, каково твое счастье...”. Как
часто приходится слышать – может
быть, не в таких словах, но по сути:
“Боже, если бы этот человек меня
перестал любить, каким бы я был
свободным! Я местных жителей, как

колдовством любви вызывать к жизни
все живые силы порой иссохшей
земли. Он возвращается к себе на
родину, покупает клочок каменистой,
безжизненной почвы и как бы
окутывает эту почву своей любовью,

вызывает в ней и из нее все живые,
творческие силы. И почва, которая
была мертва столетиями, начинает
оживать,  произращать травы,
деревья, цветы, она становится как бы
земным раем. И в этом озарении, в
этом свете любви и животные
начинают собираться, потому что там
любовь побеждает их вражду, их
взаимную злобу, их привычки,
инстинкты; живут они, как в раю. Один
только зверь остается вне этого рая –
лиса. Она не хочет присоединяться к
другим, остается вне. Киприан
сначала думает о ней с состраданием:
бедный зверь, не понимает, где его
счастье! – и всячески призывает эту

лису: Приди! здесь же рай!.. Но лиса
не идет. Тогда он начинает на нее
раздражаться; любовь к ней начинает
потухать, и постепенно в нем
рождается негодование и ненависть,
ибо эта лиса – свидетельница, что его
рай – не для всех рай, не всем хочется
жить в этом раю. И он решает убить
лису, потому что когда ее не будет, все
звери, все растения будут соединены
в том раю, который он искусственно
создал своей любовью. И он лису
убивает... Возвращается на свой
участок – все травы засохли, все
цветы вымерли, все звери
разбежались... И вот это мы должны
помнить: мы призваны создать мир и
охватить его шире и шире любовью,
но не такой, которая делает нас
рабами искусственного рая, а
любовью, которая может простираться
все дальше, оставляя свободу тем,
которые не хотят войти в наш рай. Это
относится к нашей церковности; это
относится к нашим семьям, к нашим
дружбам, к нашим общественным
устремлениям. Это ставит перед
каждым из нас вопрос о том, как,
каким образом он связан с теми, кто
его окружает, и с жизнью. Опять-таки,
всех охватить любовью мы не можем,
но тех немногих, кого мы любим, мы
должны любить иной любовью, чем
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Не люблю тех, кто постоянно всем недоволен. Не люблю
смотреть на их лица. Не люблю себя за свою нетерпимость.
Наивно полагаю, что уж я точно не такая. Но, как говорят
святые отцы, если грех ближнего тебя особенно раздражает,
знай, что ты вдвойне болен им же. Как бы там ни было, считаю,
что христианину не подобает надевать на себя личину
недовольства и становиться живой антирекламой
православному мировоззрению. И наоборот, как легко и
комфортно дышится рядом с человеком, обладающем
удивительной способностью — быть благодарным за всё.
Благодарить за счастье нетрудно, а вот людей, благодарящих
Бога за скорби, болезни, искушения, встретишь нечасто. Меня
жизнь обличает через знакомства именно с такими людьми.
Их пример ещё не раз сослужит мне роль спасительной
соломинки. О судьбах некоторых из них мне бы хотелось
рассказать.
«По плодам их узнаете их…»
Я знала эту немолодую женщину как мать двоих
замечательных детей. Где-то в глубине души я ей даже
завидовала, прекрасно понимая, что мне так своих не
воспитать. До сих пор для меня остаётся загадкой, как в
непростые хрущёвские времена можно было привить детям
такую исповедническую любовь к Церкви. Сын стал
священником, дочь — многодетной матушкой. Оба — светлые,
искренние, настоящие личности. Но, как потом оказалось,
роль жены для моей знакомой была не менее значительной.
Более тридцати пяти лет своей жизни она отдала

хроническому алкоголику. Сказать «отдала» — значит ничего
не сказать. Все возможные трудности, какие только можно
представить, эта женщина достойно переносила с твёрдой
верой в слова евангельские: Нет больше той любви, как если
кто положит душу свою за друзей своих (Ин. 15, 13).
Он несколько раз умирал, замерзал в лютые морозы на улице,
получал бесчисленные травмы, а она его находила и вновь
возвращала к жизни, в то время как его жизнь означала для
неё ад.
Последний наш разговор состоялся, когда её муж умирал от
рака горла, многочисленные метастазы приносили ему
невообразимые мучения. Её отчаянные попытки найти
альтернативные способы борьбы с этой болезнью, конечно,
не увенчались успехом. Смерть уже стояла на пороге… И тут
я услышала от неё слова, которые ещё долго мучили мой
эгоизм: «За всё благодарю Бога, и не хотела бы прожить
другую жизнь. Всё бы отдала за его исцеление. Только бы не
умирал!»
Кто-то скажет — мазохизм, кто-то — привычка. А может, это
любовь? Странная, непонятная, о которой и говорил апостол
Павел? Смерть мужа принесла ей надежду на будущую
встречу. Оказывается, болезнь помогла ему измениться и
почить в мире с Господом и своими близкими. За это она
особенно благодарит Бога.
«Чужой муж лучше?..»
Моя подруга — человек очень даже позитивный, и на лице её
всегда весёлое выражение. Единственный человек, который

Святой оптимизм



Известно великое множество случаев чудесного исцеления
или реальной помощи, дарованных верующим по
молитвам  таких святых, как Николай Чудотворец, Серафим
Саровский, Сергий Радонежский, Матрона Московская и
др. О них пишут в книгах и газетах, снимают фильмы,
выпускают передачи. А вот подобных историй в наше
время, связанных с именами Апостолов, найти почему-то
крайне сложно. Но, тем не менее, они есть, о чём
свидетельствует рассказ прихожанки храма Иоанна
Богослова, что в г.Волжском, рабы Божьей Анны. Вот что
она поведала: «Произошло это осенью 1999 года.
Приближалось 9-ое октября –  день преставления апостола
и евангелиста Иоанна Богослова, престольный праздник
нашего храма. Все с трепетом и волнением ожидали
приезда Владыки, которого хотелось в этот день приятно
удивить и порадовать. Решили силами существовавшего
тогда при приходе сестричества поставить спектакль.
Участвовала в нём и я. Накануне праздника, после
вечерней службы (тогда действовал только нижний храм),
мы отправились в отдаленное здание на территории
прихода, которое за такое расположение прозвали
«скитом» на генеральную репетицию. Главную роль
исполняла молодая девушка по имени Ксения – наш
приходской фотокорреспондент. С собой у неё был
фотоаппарат, в футляре которого лежало 140 рублей,
полученных на приходе для проявление плёнки. Не успели
мы толком приступить к репетиции, как услышали
доносившиеся с улицы хлопки и радостные возгласы.
Начался праздничный фейерверк! Почти все девушки
побежали смотреть салют, в том числе и Ксюша с
фотоаппаратом. Зрелище было великолепное! Как его не

запечатлеть на плёнку! Сделав несколько снимков, Ксения
стала укладывать фотоаппарат обратно в футляр и только
тут вспомнила про деньги. К её ужасу их там не оказалось.
Скорее всего, купюры выпали в тот момент, когда девушка
спешно расчехляла свою технику. Все бросились на
поиски. На улице уже совсем стемнело, дул сильный
ветер, к тому же на месте, где это произошло, сплошь
лежали кучи строительного мусора. Как мы ни старались,
но найти в таких условиях бумажные деньги было
практически невозможно. С пустыми руками,
расстроенные, мы побрели обратно в скит, где нас давно
уже ожидали другие девушки.  Выслушав подробности
случившегося, одна из сестёр спросила: «А вы молились
Иоанну Богослову?». Нет, конечно. Ни у кого почему-то и
мысли об этом не возникло. Продолжать репетицию не
было смысла. Ксения нервничала и переживала: теперь
ей придётся вносить свои деньги, а где взять такую
сумму?! Делать нечего, надо снова идти на злосчастное
место. Но прежде решили всё же помолиться и попросить
помощи у апостола Иоанна Богослова. Когда подходили к
строительному хламу, внимание привлёк небольшой
камень. Наклонились и …обомлели. Под ним, аккуратно(!)
сложенные, лежали две купюры по 50 рублей!
Потрясённые, мы не могли вымолвить ни слова. Когда
шоковое состояние стало понемногу проходить, бросились
в храм благодарить Апостола. Счастливая и взволнованная
Ксюша обратилась к святому, как к своему близкому другу,
протянувшему ей только что руку помощи, и вслух по-
простому сказал: «Иоанн Богослов, спасибо тебе большое!
Но что ж ты мне вернул только 100 рублей? Ради твоего
праздника возврати мне и остальные деньги». И в
одиночестве отправилась на очередные поиски. Вскоре
ошеломлённая девушка вошла в храм, держа в руке
четыре десятирублёвые купюры. Нашла она их на том же
месте, так же бережно сложенными чьей-то невидимой
рукой! Нельзя описать словами палитру эмоций, которые
мы  испытали в тот праздничный вечер. Благодарю Бога
за то, что позволил мне, недостойной рабе, быть
свидетелем такого Чуда!».
Дорогие братья и сестры, если и вашу жизнь озарили
когда-то такие же чудесные явления, будем благодарны
вам за рассказы о них. Письма с пометкой «для газеты
«Житейское море» присылайте по адресу: г. Волжский  ул.
Набережная 12 «б» храм Иоанна Богослова или на
ýëåêòðî í í óþ  ï î ÷òó onoff@km.ru  для  контакта  указать
номер телефона.

её всё время раздражал, — это её муж, им она была недовольна постоянно. То носки не там кладёт, то зубную пасту из тюбика
выдавливает неправильно, и зарплату не такую получает, и вообще — внешние данные на троечку с минусом. То ли дело у
сотрудницы Валентины — муж красавец, интеллигент, Платона на ночь читает. А как детей любит — возит одного в бассейн,
другого на бокс. Убивается, бедненький, на работе, чтобы жену каждый год в Египет зимой свозить, клубникой свежей
побаловать. А какие букеты обалденные дарит — заметьте, не только по праздникам…
Я часами могла выслушивать её монологи о том, как всё несправедливо в этом мире. Но ни для кого не секрет, что всё
познается в сравнении, и Богу было угодно показать и обратную сторону всего происходящего. Как-то моя подруга пошла к
врачу по женской части, и в очереди разговорилась с одной беременной девушкой, опять-таки, о мужьях. Девушка восторженно
мечтала о том, какой у них будет ребёнок, что он обязательно будет похож на отца, и первое слово он тоже скажет «папа».
Завидев мужчину в конце коридора, она с радостью вспорхнула ему навстречу — он пришёл посмотреть на своё чадо на УЗИ.
«Как трогательно!» — подумала моя подруга, как тут же обомлела… По коридору к ней приближался тот самый «супергерой»,
муж Валентины, которому она так самозабвенно пела дифирамбы. Оказалось, что таких «героев» может вполне хватать на
две семьи…
Придя домой, она взглянула на мужа, лежавшего на диване с газетой. Ей захотелось присесть рядом и взять его за руку. «Как
же я тебя люблю!..» Ни о чём другом ей больше не хотелось говорить.
Господь ежедневно и ежечасно печётся о нашем спасении. Но, как писал святитель Николай Сербский, «человек избрал
самолюбие — стену, отделяющую его от Бога и от людей, и обрёк себя на полное одиночество». Отсюда и произрастает
неудовлетворённость, уныние и отчаяние. «Святой оптимизм», по слову блаженного старца Паисия Святогорца, освобождает
душу от страха и шаг за шагом укрепляет духовные силы. Об этом говорит и апостол  Павел: «Всегда радуйтесь. Непрестанно
молитесь. За всё благодарите» (Фес. 5, 16—18)». Виктория Каушанская  Отрок.ua



Возвращение домой. Рассказ о

чуде и попытке его разоблачения

Я росла в нецерковной семье. В детстве с родителями я
много путешествовала, ездила на Валаам, однако Церковь
была для меня лишь частью культурного наследия. К
моменту окончания школы я ни разу не читала Евангелия
и не слышала ни одного разговора о вере. Перестройка
открыла перед нами новые экономические возможности,
которые дали мне шанс уехать учиться в Америку.
Незадолго до отъезда моя неверующая мама решила
меня крестить. Почему вдруг у мамы появилось такое
желание — до сих пор не понимаю. Наверное, она очень
за меня волновалась, а крещение показалось ей более
надежным способом защиты, чем повесить мне на шею
какой-нибудь оберег или амулет. Мне, честно говоря, не
хотелось, я долго сопротивлялась, но мама настаивала, в
итоге я согласилась. Мама тоже решила креститься вместе
со мной  Перед отъездом мы зашли в маленький арбатский
храм. Пришли в него как раз в день престольного
праздника - Святителя Николая, в 1993 году там почти не
было людей. Представляете, чтобы сейчас в день
престольного праздника храм в центре Москвы был
пустым?! А в то время это было так.  Когда батюшка водил
нас вокруг купели, ничего, кроме приступов дикого хохота,
во мне это не вызывало. Я смеялась буквально как
сумасшедшая. А священник совершенно спокойно на это
реагировал: «Ничего, это бес выходит…»
Покрестилась — и забыла. И уехала за океан. Моя тетя
перед отъездом подарила мне какой-то старый
потрепанный молитвослов. Я из вежливости взяла.
Наверное, я бы ни разу его не открыла, если бы не воля
случая…
Для успешного погружения в языковую среду мне
пришлось жить в семье баптистского пастора. И, как
нетрудно предположить, моя новая «семья» с огромным
энтузиазмом занялась моим «обращением». Их натиск был
столь силен, что я стала интуитивно искать защиты в своей
культуре. И единственной материальной частью этой
культуры в тот момент оказался молитвослов…Как-то
ночью, спасаясь от тяжести одиночества, я открыла
вечерние молитвы — какие же они, оказывается, длинные!
Выбрала для себя самую краткую и прочитала — «В руце
Твои, Господи Иисусе Христе, Боже мой, предаю дух
мой…» Лаконично и быстро — то, что надо. Мне стало
легче, и я выучила ее наизусть. Впрочем, дальше этого
дело не пошло. «Отче наш…» я узнала не из молитвослова.
Я играла в университетской баскетбольной команде, и
перед каждым матчем мы брались за руки, становились в
круг и — для поддержания боевого духа и для настроя —
читали на английском языке молитву. Как я позже поняла,
это была как раз «Отче наш». А тогда я учила ее наизусть,
как «Леди Макбет» Шекспира: «The Kingdom come, it will
be done on Earth, as it is in Heaven…», и представить не
могла, что очень скоро она мне пригодится совсем в других
обстоятельствах…
Мы возвращались домой со студенческого форума. Это
был один из внутренних  рейсов американских авиалиний.
Надвигался мощный грозовой шторм, который так часто
случается в «аллее торнадо» между Техасом и Оклахомой.
Как нам разрешили взлет — до сих пор не понимаю. За
окнами сверкали молнии, самолет качало, это вселяло
некоторую тревогу, и все-таки я не придавала этому
значения. Долетим, думала. Лететь-то всего час…

И вдруг мы почувствовали резкий толчок. Как я потом
узнала, это в самолет попала молния, и отказала система
энергообеспечения. Мы начали падать. Но не резко, а
плавно. Как будто самолет стало медленно, но неминуемо
тянуть к земле. Я очень хорошо помню этот момент. Света
в салоне уже нет, но каждую секунду возникают вспышки
из иллюминаторов — молнии. И тут мы слышим голос
командира экипажа по громкой связи: «Уважаемые
пассажиры, наш самолет падает. Экипаж делает все
возможное, но наши шансы на спасение невероятно малы.
Призываю всех сохранить достоинство и спокойствие в
последние минуты. Прошу тех, кто может, помолиться».
Картина того, что произошло дальше, до сих пор стоит у
меня перед глазами. Одни люди тут же наклонили голову
к коленям и стали молиться. А перемена, которая
произошла с другими, была просто невообразимой! «Нет,
я не хочу умирать!» Как будто ты оказался в сумасшедшем
доме в палате буйнопомешанных. И что же было делать
мне?!
Раньше я думала, что выражение «вся жизнь пролетела
перед глазами за одну секунду» — это метафора. В тот
момент я поняла, что это живая реальность. Когда есть
несколько минут, чтобы принять собственную смерть, не
нужно даже усилий, чтобы вспомнить все, что было до
этого. Все самое главное приходит само. Как будто огневой
чертой жизнь разделяется на «до» и «после». «После» —
ничего уже не будет. А «до»… Что было «до»? И я вдруг
поняла, что тоже ничего: «Мне семнадцать лет. Я
закончила школу — и что? У меня в Москве осталось
несколько друзей — и что? Сейчас учусь в Америке — и
что? Ничего из этого не стоит того, чтобы им сильно
дорожить. Жизнь-то, в сущности, была бессмысленной.
Ее по большому счету не жалко…». С такой свойственной
юности бескомпромиссной честностью я искала причину,
ради которой можно просить Бога оставить мне жизнь, и
не находила…
И вдруг меня пронзило — мама! Я сбежала от нее в
Америку и так ни разу не сказала ей, как я ее люблю! И
главное — она не переживет, если со мной это случится.
И тогда я — целиком и полностью захваченная мыслями о
маме, сказала: «Господи, пожалуйста, сохрани меня, чтобы
я могла сказать маме, что люблю ее. Не ради меня, а ради
нее. Я готова умереть, но только, пожалуйста, оставь мне
всего лишь одну минуту с мамой до этого». А потом тоже
согнулась и начала про себя молиться той единственной
молитвой, которую знала — «Отче наш» на английском
языке. Когда я произнесла последние слова, я услышала
голос: «Ты меня звала? Я пришел».
…Я точно знаю, что я его слышала. Больше никогда такого
со мной в жизни не повторялось. Но в тот момент Он мне
ответил. А потом произнес еще одну фразу на
церковнославянском: «Веруяй в Мя спасен будет».
То, что было дальше, трудно описать словами… Сейчас я
знаю, что это называется благодатью. А тогда — в этом



падающем самолете, среди
сверкающих молний — мной вдруг
овладело чувство простой тихой
радости и совершенно нерушимого
покоя. Я не могла сдержать удивления
при виде той паники, которая творилась
вокруг.  Я повернулась к девушке-
соседке, бившейся в истерике, взяла
ее за руку и просто сказала ей: «Не
бойся, мы не умрем». Не знаю, что
было на моем лице в тот момент, но
она моментально
успокоилась.…Очнулась я уже на
полу в аэропорту. Каким-то образом
мы все-таки приземлились. Очевидно,
в самолете я потеряла сознание, или
память сохранила лишь самое
главное, не знаю.
И вот тут бы мне нарисовать красивое
окончание истории: произошла
перемена ума, я стала другим
человеком и осмысленно пришла к
вере. Но нет — переосмысления жизни
не произошло. «Надо же, сработало!
— подумал семнадцатилетний
подросток. — Бог и вправду есть».
Встала, отряхнулась и пошла дальше,
как те девять прокаженных, так и не
обернувшись назад. Это как раз тот
пример, когда Бог буквально касается
человека, а тот даже не придает этому
значения и проходит мимо…
В Церковь я пришла позже, совсем в
других обстоятельствах. А когда
рассказывала о том, что в самолете
слышала некий голос, своему
будущему духовнику, он с улыбкой
ответил: «Что ж, это психосоматика.
Мы это вылечим…» Слишком
серьезно относиться к таким
«откровениям» — опасно. Путь к вере
— совсем другой. Он — в исправлении
себя. Все остальное возникает
попутно. И этот опыт в самолете
оказался мне важен совсем не какими-
то смутными экзистенциальными
ощущениями, а вполне «земными»,
бытовыми последствиями — в голове
появилось много дальнейших
вопросов, на которые пришлось
искать ответы.
Я вернулась из Америки в Россию.
Вышла замуж. Стала довольно
успешным юристом. Несколько раз я
кому-то в беседе рассказывала про
случай в самолете. Люди недоверчиво
смотрели на меня и намекали, что
лучше бы я ни с кем этим не делилась:
мало ли что про меня подумают… Но
я — юрист, человек логичный, мне с
чисто научной точки зрения не давало
покоя, что же за голос это был.
Галлюцинации? Самовнушение?
Эмоциональный стресс? Да нет же, я
же абсолютно уверена, что пережила

это на самом деле. Я помню, что
чувствовала. Это не оставляет никаких
сомнений. Я же не шизофреник! Но в
другой части души что-то
подтачивало: ну не могу же я
допустить мысли о какой бы то ни было
мистике! Мне было стыдно терять
свою логичность и признаваться себе
в том, что после этого падения
самолета в жизни появился какой-то
отдельный опыт, которого раньше не
было.
Я стала изучать сайты, посвященные
катастрофам, читала комментарии
психологов. И казалось бы, нашла то,
что искала! Оказывается, у человека
в экстремальной ситуации начинается
раздвоение личности. Первая реакция
— вот оно! Хотя… Нет, до конца не
убеждает. Нужно провести
эксперимент. И я пыталась мысленно
возвратить себя в эту ситуацию,
нагнать воспоминания, чтобы
сымитировать стресс. Не получилось.
Пыталась заниматься экстремальным
спортом, чтобы вызвать в себе ту же
психическую реакцию — что-то
услышать. Ничего не происходило. И
все же постепенно мне удалось
убедить себя в том, что в ситуации
шока в самолете психика просто по-
особенному сработала.
С этим самовнушением я жила
несколько лет. И жила бы, наверное,
и дальше, но однажды совершенно
случайно зашла в храм. Мы с мужем
просто гуляли в районе Кропоткинской
и заглянули в храм Христа Спасителя.
Было Вербное воскресенье 1996 года.
Там служил Патриарх Алексий II и —
вообразите — в храме было очень
свободно, и Патриарх подходил к
каждому и окроплял святой водой. Мы
не стали исключением. И… Мне стало
страшно… Это гриппом болеют
вместе, а с ума-то сходят
поодиночке… Я почувствовала что-то
очень близкое тому, что чувствовала
в самолете — неописуемую радость
и покой. Мы с мужем не сговариваясь
посмотрели друг на друга. По глазам
поняла, что он чувствует то же. Было
стыдно спрашивать об этом — мы же
нормальные люди. Опять же —
логичные. Мы решили побыстрее из
храма уйти. И оба поняли, что лучше
это не обсуждать.
Прошло еще два года. Однажды
воскресным утром мы с мужем
завтракали. Работал телевизор.
Переключая каналы, я наткнулась на
передачу со священником
Владимиром Вигилянским. Я не особо
вслушивалась, дожевывала
бутерброд, но вдруг одна фраза с

экрана меня как будто пробила
насквозь. «Христос говорил, что
верующий в Него — спасется», —
произнес отец Владимир. Я так и
застыла с этим бутербродом в руке…
Эту фразу я уже однажды слышала.
В том самом самолете. После этого я
всю ночь не могла заснуть. А утром
отправилась в храм Св. мученицы
Татианы при МГУ, где служил отец
Владимир, чтобы навсегда покончить
с тем, что столько лет не давало мне
покоя. Где и осталась до сих пор…
Тот случай с самолетом уже давно
где-то глубоко в прошлом. Он был
важен как этап. И теперь не так уж
важно, чту это был за голос и был ли
он на самом деле. Важно то, что Бог
поймал меня на крючок моей логики.
И заставил «докопаться» до того,
чтобы прийти в Церковь.
Единственное, что долгое время для
меня оставалось загадкой, — как мы
выжили. Я связывалась с людьми из
Америки,  у них были только
отрывочные сведения. В Интернете
ничего не нашла. Но много позже
Господь открыл мне ответ и на этот
вопрос.
Как-то раз в телефонном разговоре моя
родственница из Петербурга
вспоминала дела давно минувших
дней. Они с моей мамой зашли в
Николаевский морской собор, чтобы
поставить свечку. Я в тот момент как
раз была в Америке, и родственница
хотела хоть так утешить маму, у
которой в тот день на сердце было
особенно неспокойно. Они поставили
свечку святителю Николаю — именно
в его церкви меня перед отъездом
крестили. Свечка вспыхнула — и
мгновенно сгорела вся. Мама
зарыдала: «Это плохой знак. С дочкой
что-то случилось». Мысли о том, что
это был просто сквозняк, моей
неверующей маме не пришло. Ее
увидел священник, подошел,
спросил, что случилось. Мама
рассказала. И батюшка говорит:
«Давайте прямо сейчас отслужим
молебен святителю Николаю».
Отслужили. Маме значительно
полегчало…
Я не удержалась и перебила
рассказчицу. Не помнит ли она, какой
это был день? — Конечно, помнит…
Помню и я, и никак не могу забыть. В
тот самый день в небе Оклахомы
падал самолет. Любовь неверующей
дочери и неверующей матери
соединила молитва и сотворила чудо.

Ксения Сочилова  Журнал «Фома».
 ( в сокращении)



Корр.: Отец Андрей, обычно
конец света связывают с
приходом Антихриста. Кого
только не называли Анти-
христом - Петра I, Ленина,
Сталина и даже Горбачева. А
кто такой Антихрист в
церковном понимании, чего
от него ждать?
О.А.: Во-первых, апостол
Иоанн в своих Посланиях (не в
“Апокалипсисе”) говорит, что
антихристов много. В этом
смысле антихрист с малень-
кой буквы - это любой человек,
который находится в состоя-
нии активной борьбы с
Церковью.
Во-вторых, собственно
Антихрист - это зеркальное
отражение Христа. Вообще,
для античной и средневеко-
вой культуры зеркало - очень
странный предмет, в котором
есть что-то неправильное. В
энциклопедии “Мифы народов
мира” помещена статья об
Антихристе, которую сопро-
вождает хорошая иллюстра-
ция - фреска из одного
итальянского собора эпохи
Возрождения, где изображен
Антихрист, стоящий посреди
толпы. Этот антихрист внешне
очень похож на Христа: у него
одежда Христа, волосы
Христа, прическа Христа, и
лицо, в общем-то, Христа.
Различается лишь одна
деталь - у него злые-злые
глаза.
Не нужно забывать, что
приставка “анти” в греческом
языке означает не только
“против”, а еще и “вместо”.
Антихрист приходит ВМЕСТО
Христа, т.е. подменяет собой
Христа. И чтобы такая
подмена могла произойти, он

должен быть очень похож на
Христа. Здесь есть некоторое
зеркальное подобие: у Христа
было три с половиной года
земной проповеди, земного
служения. Апокалипсис
говорит, что точно так же три с
половиной года будет длиться
земное владычество
Антихриста. У Христа были
чудеса, -  несомненно,
антихрист будет “творить
чудеса”. У Христа были Свои
ученики, была Своя Церковь,
- конечно же и у Антихриста
будет свое сообщество.
Христос был универсально
открыт, несомненно, Анти-
христ тоже будет универ-
сально открыт, и тоже будет
готов подчинить своей власти,
своему “евангелию” все
культурные, национальные и
религиозные традиции,
каждую из них, конечно,
перетолковав по-своему.
Корр.: И все же обычно
христианство воспринима-
ется как религия любви. И
тут вдруг Апокалипсис.
Откровение Иоанна Богос-
лова со своими страшными
картинами. Произошло даже
некое изменение смысла
самого слова. Ведь слово
“апокалипсис” означает
всего лишь “откровение”, то
есть оно, в принципе, не
несет еще никаких страш-
ных картин само по себе,
тогда как воспринимается
отнюдь не нейтрально... Не
говоря уже о прилагательном
“апокалиптический”, за ко-
торым стоит уже нечто
совсем страшное, говорящее
об ужасном конце света.
Карающий меч последних
времен...

О.А.: Может быть, это и меч.
Хотя я вижу здесь совершенно
другой образ: таран. Таран,
который пробивает кре-
постные ворота. Дело здесь
вот в чем: врата ада, как
известно, заперты изнутри. Не
Бог нас запирает в некий
концлагерь вечных мук,
вечного полубытия, а мы сами
запираемся от Него изнутри.
Причем, запираемся по-
разному. Есть запоры, кото-
рые срабатывают совершенно
понятно: когда я сам хочу, то
подхожу к двери и ее запираю.
А бывает так что двери
защелкиваются просто от
сквозняка. Может быть, я и не
прочь был бы выйти, но
защелкнулась дверь. В
обществе, в человеческой
душе гуляют такие сквозняки,
захлопывающие двери, через
которые мы могли бы выйти к
Богу. Особенно в последние
столетия общественная жизнь
людей строится так, что быть
христианином все сложнее...
Какие-то защелки, почти что
стихийно возникают в
обществе, и существуют, порой
даже невидимо. Поскольку мы
их не видим, то и не ощущаем,
насколько они нас блокируют.
А так как мы не ощущаем, что
они нас блокируют, то и не
чувствуем, что они лишили нас
свободы. Соответственно, у
нас не рождается бунт против
них... Точнее, бунт иногда
может рождаться, но он, как
правило, выливается в
совершенно идиотские формы
типа наркотиков, самоубийств
и т.д. Люди не понимают,
против чего надо бунтовать.
Так мы понемногу привыкаем
к нашей темнице, и когда
окончательно привыкнем,
когда наш мирок окажется
совсем изолированным и
замкнутым, вот тогда извне и
раздастся этот стук тарана.
Ведь изнутри все уже будет
выжжено, нечем будет
дышать. Поэтому к нам, в наш
затонувший мирок спаса-
тельной команде нужно будет
пробиваться извне, чтобы все-
таки дать нам возможность
дышать свежим воздухом.
Самое печальное здесь то,
что эта спасательная опера-
ция, которую совершит Христос
в конце истории, может быть

успешна только отчасти,
потому что Христос в силах
сломать те запоры, которые
возникли, как бы непроиз-
вольно, по принципу “так
получилось”. Но Он никогда не
будет взламывать дверь той
души, которая сознательно не
хотела Его принимать. Исходя
из этого, можно полагать, что
люди (отчасти произвольно,
отчасти непроизвольно)
создадут такое общество, в
котором они потеряют главную
свободу - свободу быть с
Богом... И тогда Бог к ним
прорвется, и прорвется Сам,
но если при этом
обнаружится,  что кто-то
сознательно хочет быть
сиротой, то он таким и
останется. Именно в этом
смысле спасательная миссия
Христа не может быть
доведена до конца, до
всеобщего, абсолютного,
тотального успеха. Просто
потому, что мало бросать
спасательный круг утопаю-
щему, нужно, чтобы утопающий
хотел за него зацепиться. А
если он самоубийца, то
сколько ни бросай - все будет
бесполезно.
А защитить душу можно лишь
вполне насытив ее Вечностью,
полнотой Бытия, полнотой
Смысла, полнотой Радости. И
возможно все это - я глубоко
убежден - только в Правос-
лавии. Поэтому мы часто
говорим: “У нас очень плохо, у
нас все очень плохо” (думаю,
что любой православный
человек скажет вслед за В.
Высоцким: “Нет, и в церкви все
не так”). Очень тяжело, очень
больно быть православным,
поэтому, когда мы зовем в
Православие, мы зовем не на
бесконечный банкет жизни,
такой пикник на обочине
цивилизации. Мы зовем на
бой. И самое печальное, что в
этом бою некоторые стрелы
летят из-за спины, и иногда
бунтует твой собственный конь,
а сзади, где ты ожидаешь
найти поддержку, вдруг
ощущаешь пустоту... Но
ситуация по-прежнему одна: с
Христом, с его ясными
заповедями душе может быть
невмоготу, но без Него совсем
тошно.

  “И ВСЕ ЖЕ НЕБО СТАНОВИТСЯ БЛИЖЕ...”
Диакон Андрей Кураев о тайнах Апокалипсиса



Жизнь, к сожалению, устроена так, что что-то
хорошее о человеке, даже если он постоянно
находится под прицелом теле- и видеообъективов,
узнаешь только после того, как он уходит. Вот
скажите, каково общепринятое в России отношение
к спортсменам - хоккеистам, футболистам и прочим?
“Зажравшиеся звезды”, “получают ни за что
огромные деньги” - все эти расхожие штампы мы
готовы повторять день за днем, и, к сожалению,
часто эти упреки весьма справедливы. Но не всегда.
И потому, с одной стороны, иногда становится
стыдно за то, что обвиняешь всех скопом, а с другой
- радостно, что не все такие. Вот только для того,
чтобы это понять, часто нужна настоящая трагедия.

Если бы не потрясшая всю страну гибель в
авиакатастрофе Як-42 ярославского хоккейного
клуба “Локомотив”, то, наверное, так никто и не узнал
бы о том, что за таинственным псевдонимом “Иван
Леонидович”, анонимно перечислявшим огромные
по российским меркам деньги для тяжелобольных
людей, скрывался капитан “Локо” Иван Ткаченко.
Сам он никогда не афишировал, что отправляет
большие деньги нуждающимся, даже его партнеры
по команде не знали о том, что за последние полтора
года он перевел на операции и лечение детей с
онкологией 4,5 млн руб., а за 4,5 года - почти 10 млн
руб., рассказывает “Советский спорт”. Последние
500 000 хоккеист отправил за 15 минут до своей
гибели.

Ваня не хотел, чтобы об этом хоть кто-нибудь знал,
и мы уже жалеем, что нарушили данное ему слово и
разместили информацию на своем сайте, -
призналась “Известиям” представительница
благотворительного фонда Елена Грачева. -
Журналисты тут же стали звонить 16-летней Диане
Ибрагимовой, для лечения которой предназначался
последний транш Ивана. Диане предстоит серьезная
операция, и ей сейчас самой нужны силы, а они с
мамой плачут и не могут остановиться”. Не хотелось
бы обсуждать и осуждать поступки коллег, но мне
кажется, что это - тот случай, когда можно было бы
и подумать немного, прежде чем донимать и без того
раздавленных тяжелым горем людей.  Участие
капитана ярославского “Локомотива” в
благотворительности было тайной даже для его
родных, и теперь они говорят, что такое поведение
было очень на него похоже. “Когда он слышал крик о
помощи, то не мог пройти мимо, - рассказал отец
Ивана Леонид Ткаченко. - И не жалел денег, если
знал, что они действительно помогут”. О поступке
сына Леонид узнал лишь накануне - из Интернета,

пишет “Комсомольская правда”. “Он никому не мог
отказать, - вспомнил отец. - Многие об этом знали и
шли к нему за помощью. Наш Ванечка помогал - и
деньгами, и советом, и своими связями. Да, конечно,
иногда пользовались им, как без этого. Ведь молод
был и в людях не разбирался. Бывало, и по сто тысяч
занимали - не отдавали. Но он спокойно к этому
относился. Отдадут - хорошо, не отдадут - ничего
страшного”.

В России зарегистрировано около 1500 различных
благотворительных фондов. Сколько анонимных
доноров оказывают помощь, благотворители не
афишируют. “Те, кто действительно жертвуют
крупные суммы, обычно смущаются, когда мы,
работники фонда, говорим им “спасибо”, - говорит
Карина Михайлова из фонда “Жизнь”. - Такая
анонимная помощь, на мой взгляд, и есть истинная
благотворительность, потому что не требует ничего
взамен и идет от сердца”. Увы, но у нас больше в
почете пафосные акции с приглашением зарубежных
звезд и играющим на рояле премьер-министром,
которые к тому же потом еще и оборачиваются
громкими скандалами. Остается лишь надеяться,
что пример Ивана Ткаченко окажется заразительным
в самом хорошем смысле этого слова.

У не дожившего до 22 лет Ивана Ткаченко остались
две дочки, Александра и Варвара. Сейчас его жена
Марина беременна третьим ребенком - мальчиком.
Помочь ей и другим родственникам жертв трагедии
под Ярославлем можно, отправив пожертвование на
специальный счет.
http://www.km.ru/v-rossii/2011/09/22/khk-lokomotiv/
taina-kapitana-loko

Семья погибшего хоккеиста Ивана Ткаченко (справа).
Фото Елены Вахрушевой (КП Ярославль)
20-летняя Катя Петухова из Барнаула. 19-летний
Слава Чистяков из Лампово. 16-летняя Диана
Ибрагимова из Воронежа. 16-летний Андрей Козлов
из Выборга. 15-летняя Вероника Быстрова из
Санкт-Петербурга… Они все – тоже «дети» Вани
Ткаченко, капитана разбившегося «Локомотива».
Он боролся за их жизни – и он их спас.

Тайна капитана “Локо”

Лидер разбившейся хоккейной команды
тайно перечислил на благотвори-
тельность почти 10 млн рублей
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11 октября,  25 октября     на    канале     “Домашний“
в  18-10  в    прямом        эфире    выходит     передача
“Азы Православия” ,   где  можно   задать   свои
вопросы       священнику      о вере       и    жизни.
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НОВОСТИ ВОЛЖСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Воскресная школа «Радуга» при Свято-Тихоновском храме
г.Волжского (ул. Ленина, 96 г) приглашает на занятия детей в
возрасте от 4 до 12 лет. В программе обучения: Основы
православной культуры (для младших воспитанников), Закон
Божий, церковно-славянский язык, пение, прикладное творчество,
ИЗО-деятельность. Справки по телефону: 8-917-640-03-54 - Любовь
Николаевна Добрецкая, директор школы; 8(8443) 27-30-31

II Слёт воскресных школ Волжского благочиния
“Волжский родник”

 Со 2 по 4 сентября в Волжском благочинии, по благословению
Митрополита Волгоградского и Камышинского Германа, состоялся II
слет воскресных школ «Волжский родник – 2011». Местом проведения
слета стал детский оздоровительный лагерь «Огонёк». В слете
приняли участие 135 воспитанников из 7 воскресных школ
благочиния, Духовно-просветительского центра «Пилигрим» при
храме Серафима Саровского,  ребята из организации «Первые
ласточки» и «Военно-патриотического объединения «Росич».
Особое внимание организаторы уделили детям с ограниченными
возможностями, которые на равных принимали участие в
программе слета, и детям из социально незащищенных семей.
Поддержку в проведении мероприятия оказали администрация
Волжского и городской комитет по молодежной политике и
патриотической работе. Перед отъездом в храме Серафима
Саровского  благочинный Волжского округа протоиерей Пётр Симора
отслужил молебен и благословил ребят на доброе начинание.
Программа слета была насыщенной и разнообразной и
предусматривала различные направления деятельности, что
позволило ребятам узнать много нового и интересного по истории
родного края, о православных традициях, проявить свои
артистические способности на мастер-классах по казачьему плясу
и театральному искусству. Особое участие в слете приняли казаки
Волжского округа: они провели мастер-класс по истории донского
казачества и казачьей культуре, а также на протяжении всех дней
обеспечивали охрану лагеря. Завершился слет праздничным
концертом и награждением его участников. Воскресным школам
были вручены дипломы слета, а каждому участнику на память значок
с эмблемой слета.

“Хрустальный перезвон” волжских колоколов.
 Вчера в Волжском прошёл I фестиваль колокольного звона
“Хрустальный перезвон”. Фестиваль был организован Волжским
благочинием при поддержке администрации городского округа - город
Волжский. Искусство колокольного звона волжанам
продемонстрировали звонари из Волжского, Волгограда и
Камышина. Перед началом благочинный Волжского округа
протоиерей Пётр Симора, в сослужении духовенства благочиния,
совершил молебен, по завершении которого обратился с
приветственным словом к гостям и участникам фестиваля. От
имени главы города М.Р. Афанасьевой собравшихся
приветствовала управляющий делами администрации Волжского
Татьяна Деркачева. Почетная миссия открыть фестиваль выпала

творческим коллективам города - детскому ансамблю “Благовест”
и хору казачьей песни “Станица Вольная”. Первым из звонарей
выступил Александр Моренов он закончил Московскую школу
звонарей, и в настоящее несет послушание во Владимирском
храме Волгограда. В его исполнении прозвучали ярославские,
московские и ростовские звоны. От Волжского благочиния в
фестивале приняли участие настоятель храма Святителя Луки
священник Юрий Гарбуз, диакон Покровской церкви Сергий
Кузнецов, звонари Иоанно-Богословского храма Павел Кочергин и
Илья Юханаев, звонарь Константино-Еленинского храма Вячеслав
Кувакин. Ещё одним почетным участником стал звонарь из
Камышина Федор Кузнецов, лауреат фестивалей колокольного
звона в г.Ярославле, г.Елабуге, ст. Алексеевской. Выступления
участников фестиваля вызвали неподдельный восторг и интерес
и детей, и взрослых, никто не остался равнодушным, слыша звонкие
переливы волжских колоколов.

Первая Литургия в храме Александра Невского
 12 сентября 2011 года была совершена первая Божественная
Литургия в строящемся храме Александра Невского.  По окончании
праздничной службы состоялось освящение поклонного креста,
установленного на месте строительства будущего храма. Ровно
год назад , по благословению Митрополита Волгоградского и
Камышинского Германа, здесь был отслужен первый молебен.
Спустя несколько месяцев городская администрация передала
приходу земельный участок под строительство храма. По словам
настоятеля прихода, священника Даниила Буракова, в ближайшее
время планируется огородить приходскую территорию и заняться
её обустройством. Отец Даниил также отметил, что с этого момента
здесь регулярно будут совершаться богослужения.


